

Instantánea política Una proposición ante la Cámara

(DE LA AGENCIA INTERNACIONAL ARCO)

Pronto será leída una proposición de varios diputados que tiende a reglamentar el juego. De momento nadie conoce la suerte que pueda tener esta proposición, pero es seguro que ha de despertar debates apasionados.

¿Cuál ha de ser el giro que se dé a la reglamentación del juego? Los casinos, los círculos de recreo, muchos centros regionales, acatarán gustosísimos la ley y la pondrán en vigor inmediatamente en sus salones. Por muy dura que sea la norma fiscal y la vigilancia, siempre queda ese margen de elasticidad que permite saneadísimos beneficios. Es cierto que algunos dicen que es el comercio el más beneficiado; es posible, pero una clase de comercio: el de gran lujo y el de las cosas inútiles. En torno a cada mesa de ruleta se congregan las mujeres sin moral y sin honor, ávidas de cosas superfuías, deliciosamente inútiles si se quiere, que participan en las ganancias del «banquero». El afortunado que una noche levanta varios miles de pesetas, no recuerda que son las mismas que ha dejado en otras múltiples ocasiones.

A las casas de juego va el rico aburrido por el peso de su fortuna, y el modesto empleado que busca en la veleidosa rueda un suplemento a sus haberes. He aquí el mal. A veces el sueldo de este pobre funcionario queda tan mermado, que los resultados de la imprudencia recaen sobre sus hijos. El «banquero» y la hetaíra no pierden nunca. A veces es también el negociante, el comerciante, quien aventura su suerte y se desliza hacia el abismo de la tragedia. El comerciante en pieles de Alaska o perlas y rubíes no pierde.

Se invoca la atracción de forasteros. En alguna ciudad veraniega fronteriza, la cuestión es fundamental—argumentan—para su vida. No creemos que esta maravillosa ciudad española deba su vida al juego, ni que su esplendor y belleza dependan de él. Claro está que bien pudiera autorizarse el jue-

go para veranerantes y extranjeros; muchas vacaciones se verían reducidas a una noche de locura, y también algunas se prolongarían por la lluvia del oro. Pero esta autorización particular, que no causaría daño a la nación, a los españoles, es para los amigos de la baraja un odioso privilegio; de donde resulta que también las leyes beneficiosas por su fin, pueden ser odiosas.

Es difícil de resolver el problema que se plantea por esta proposición. Desde luego no hay que pensar que de aquí salga la crisis de los ministros socialistas, aun cuando los radicales creen que esta crisis sería tan beneficiosa para el país como un «pleno» a quien le queda el último duro.

ALVAREZ DE LEON

LO QUE DICE LERROUX Le satisface que el señor Azaña reuna a las mayorías

POR TELEFONO

Madrid, 9 (5 40 t.)—El jefe del partido radical, don Alejandro Lerroux, ha manifestado a un periodista que le parece acertado el propósito del señor Azaña, de reunir a las mayorías.

El señor Lerroux asistirá al banquete que el presidente organiza para el día 14 en el Palacio de la Presidencia. Mencheta.

UNA SENTENCIA Se absuelve a los ex ministros de la Dictadura y a los herederos del marqués de Estella

(POR TELEFONO)

MADRID 9 (6'25 t.)—Esta mañana se ha dictado sentencia en la querrela que se seguía contra los ex ministros de la Dictadura, señores Calvo Sotelo, conde de los Andes, Callejo, conde de Guadalhorce, Cornejo, Aunós, herederos del marqués de Estella y duque de Tetuán, en la demanda presentada por el registrador de la Propiedad, don José Sánchez Vilches.

Se declara que no procede acceder a la demanda por falta de acción, con arreglo a la Ley de funcionarios públicos de 5 de Abril de 1904, no existiendo las responsabilidades que se piden, por lo que se les absuelve.—Mencheta.

EN LA RUTA

Atracos y asaltos

En veinticuatro horas han ocurrido en Madrid dos sucesos de indudable importancia. Anteayer fué el atraco a mano armada en una estación del «Metro» y ayer el asalto a la Sucursal del Banco de Vizcaya, establecida en una de las calles más céntricas de la capital de España.

Sobre Madrid ha caído una multitud de perturbadores y maleantes que traen en jaque a la Policía y a los ciudadanos pacíficos, que ven constantemente amenazada sus personas.

Aumenta, por desgracia, de día en día la crónica de estos hechos vandálicos contra la vida y contra la propiedad y es preciso que el Gobierno procure atajar con mano dura todas las transgresiones de la ley, imponiendo sanciones severísimas a los que de ella se salgan, y abriendo, por otro lado, amplio cauce con todas las garantías apetecibles a la colaboración ciudadana para que en todo momento la gente honrada pueda defenderse sin miedo y sin temor a la actuación subsiguiente de las autoridades.

A todo trance debe procurarse la tranquilidad pública y esto puede conseguirse haciendo que los ciudadanos sean colaboradores del Poder, del cual reciban toda clase de estímulos y facilidades.

Urge el remedio porque si el desánimo cunde en los ciudadanos pacíficos, se adueñará de las ciudades y pueblos una minoría de malhechores que se impondrán por el terror, haciendo arma poderosa del miedo de los demás.

ANTE EL EMPRESTITO Las entidades que participarán en la suscripción

Madrid, 9 (5 35 t.)—Se asegura que en la suscripción a la Deuda del Tesoro, participarán las Cajas de Ahorro, las Compañías de Seguros y los Bancos.—Mencheta.

VISTA DE UNA CAUSA Un condenado a cadena perpetua tres veces que quedará en libertad muy pronto

POR TELEFONO

Madrid, 9 (5 45 t.)—Participan de Cuenca, que en aquella Audiencia se ha terminado la vista de la causa seguida contra el autor de un triple asesinato, ocurrido en el pueblo de Villar de la Encina, de aquella provincia.

Se ha condenado al reo a tres penas de cadena perpetua, una por cada delito e indemnización de 25.000 pesetas, pero como le benefician los dos indultos últimos, quedará en libertad dentro de muy breve plazo.—Mencheta.

DE BILBAO

Se ha resuelto el problema de los espectáculos

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6 10 t.)—Informan de Bilbao, que en aquella capital ha quedado resuelto el problema de los espectáculos públicos.—M.

Entre bromas y veras

Vida o la vida

Cuando ayer no le concedíamos nosotros importancia al asalto de un Banco en Madrid, por algo era.

Hoy enjuician el caso algunos hermanos mayores de la cofradía periodística, diciendo que no es para alarmarse, porque eso ocurre en las grandes ciudades de América.

¡Si nosotros estamos orgullosos!

Seis años, siete meses y trece días, presumiendo la Prensa libre de este lujoso entrefilet:

«Este número ha sido visado por la censura».

Y ahora que tenemos la ley de Defensa de la República, con cuyo patrocinio se vive más a gusto, nadie se adorna con la escarapela.

¡Habrá desagradecidos!

Nos dá grima la incompreensión de determinados elementos.

En muchas provincias, los transportistas y dueños de automóviles particulares, amenazan con darse de baja en la matrícula de sus respectivos coches, como protesta por la subida del precio de la gasolina.

Y no saben que eso se ha hecho a lo mejor para dificultar la quema de iglesias y conventos.

Comentarios de la Prensa

La creación de las Delegaciones provinciales del Trabajo

Los atracos de Madrid recuerdan el pistolero de los años 1922 y 1923

MADRID, 9 (5'45 t.)

(POR TELEFONO)

Los comentarios más importantes de los periódicos de esta mañana, son los que a continuación ofrecemos a nuestros lectores:

Las Delegaciones provinciales del Trabajo

El periódico órgano de los católicos, dedica un editorial a comentar el proyecto de creación de las Delegaciones provinciales del Trabajo diciendo que no es conveniente tanta prisa como desarrolla el ministro señor Largo Caballero en este asunto.

Encontraría acertado que a los gobernadores civiles se les rodeara de auxiliares eficaces, pero en el aludido proyecto no se trata de esto sino de traspasar a los delegados todas las facultades de que actualmente disfrutaban las primeras autoridades civiles.

La libertad de la Prensa

El mismo periódico católico se adhiere a la petición de la Liga de Defensa de la Prensa, solicitando se levante la suspensión para publicarse al «Mundo Obrero».

En igual sentido de compeñerismo y defensa de la libertad de la Prensa se expresa el periódico gráfico de ascendente monárquico.

Obstrucción de los radicales

El periódico de los socialistas inserta en su número de hoy un editorial diciendo que no le sorprende la actitud de la minoría radical en el Parlamento al obstruir la aprobación del proyecto sobre creación de los delegados provinciales del trabajo.

Tranquilidad en Marruecos

Un diario liberal comenta la actual situación de nuestra zona de protectorado en Africa y aunque afirma que la tranquilidad es absoluta en Marruecos, opina que hay que estar pendiente de aquel territorio.

Los atracos en Madrid

Refiriéndose al asalto ocu-

rrido ayer en la Sucursal del Banco de Vizcaya, el periódico gráfico más afecto a la República, estima que no hay que dar a las cosas demasiada importancia.

En este caso concreto, dice que hay que reconocer que se trata de un asalto que revela audacia, pero estima que las autoridades cuentan con elementos suficientes para impedir su repetición, usando solamente los resortes ordinarios.

Otro periódico liberal, también se ocupa del asalto de ayer y del atraco en la estación del «Metro», recordando a este efecto la época del pistolero de los años 1922 y 1923.

Un tercer periódico, igualmente dedica su editorial a llamar la atención de las autoridades y excitar su celo para impedir la repetición de esos audaces atracos, aunque reconoce que son frecuentes en todas las grandes poblaciones del extranjero.—Mencheta.

DE PALACIO

Presentación de cartas credenciales

Un album para el señor Alcalá Zamora

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6'20 t.)—Con el ceremonial acostumbrado, esta mañana hizo la presentación de sus cartas credenciales ante el presidente de la República, el nuevo embajador de Bulgaria, señor Bartoloff.

El próximo lunes lo hará el embajador de Bélgica.

Una comisión del Ayuntamiento de Almedinilla ha hecho entrega al presidente de la República, señor Alcalá Zamora, de un album de pergamino, exquisitamente editado, en cuya portada figura una vista de la casa de la familia del señor Alcalá Zamora, en Priego, exornada con los escudos de España, Priego y Almedinilla.—Mencheta.

Desde Navalmoral Comentario semanal

La Banda municipal de música

Hemos asistido a uno de los ensayos de esta flamante agrupación artística, por cuya creación venía suspirándose aquí hace ya tiempo. Suscripciones públicas, veladas teatrales, aportación municipal, todo se había puesto en juego para dar cima a este simpático proyecto, acariciado por el eminente—tan eminente como modesto—artista don Ceclio Rodríguez, quien no ha descansado hasta dotar a su pueblo de este importantísimo elemento de cultura popular.

Por fin, y gracias al entusiasmo de este gran amor de la música, Navalmoral tendrá una Banda municipal, de la que a juzgar por el fervor de los muchachos que la forman, pueden esperarse brillantísimos éxitos.

A requerimientos del alcalde, la naciente agrupación se presentará al público el próximo día 14, para dar mayor realce a las fiestas del aniversario de la República, aunque el debut oficial no será hasta Septiembre.

Las piezas que hemos oído ensayar, logran ya una ejecución admirable si se tiene en cuenta que los neófitos de Euterpe no conocían ni una nota del pentagrama y que el maestro director de la Banda, señor Rodríguez, les ha enseñado en muy pocos meses el solfeo, además de ocuparse de la selección e instrumentación de sus discípulos.

Además del Himno de Riego, indispensable en aquel día, la Banda ejecutará una marcha original del señor Rodríguez. Esta pieza es una brillante página musical de gran riqueza melódica y de mucho colorido y seguramente obtendrá un gran éxito.

Bien merece un aplauso la Corporación municipal por la realización de este simpático proyecto y muy singularmente don Ceclio Rodríguez, virtuoso de tesón inabarcable, cuyos afanes de gloria se reducen a ofrendar a su pueblo esta brillantísima conquista de su amor al divino arte.

El rumor y el infundio

He aquí dos fantasmas que suelen aparecer de vez en cuando sobre el limpiado cielo de Navalmoral, ensombreciendo con sus alas trágicas la apacible serenidad de su ambiente.

Sin saber de dónde ni cómo, surgen de improviso los rumores alarmantes, plego-

neros de inmediatas hecatombes... Ahora sin fundamento alguno que pudiera avalar infundio semejante, se lanzó la especie de que el día 7 había huelga general y que unos cuantos centenares de guardias civiles se dirigen a este pueblo para evitar los truculentos sucesos que se anunciaban. Pero, amaneció el día 7 y... ni un guardia civil, ni un obrero ocioso, ni nada en fin de particular. Todo lo contrario. Sin duda para hacer más aplastante el ridículo de los infucos propaladores de tales infundios, el florido Abril apareció remozado aquel día con sus galas más espléndidas, obsequiándonos con una temperatura primaveral y sin un grán de nubes en todo el ancho y luminoso horizonte.

La Biblioteca Concha

Esta es sin duda la institución más importante de Navalmoral y de la que nos ocuparemos otro día con el detenimiento que merece. Por hoy basta a nuestro propósito señalar esta dolorosa observación. A la Biblioteca Concha no va nadie... nadie más que alguno que otro viejo y los niños de las Escuelas.

La juventud ha dejado la cultura espiritual por eso que llaman escultismo. Ya no va a esos centros—relicarios del saber humano—en busca de exquisitas emociones de arte. Hoy privan el «bar», el figón, el «cabaret» y esos campos donde las pantorrillas se hacen duras como el acero y los músculos adquieren protuberancias atléticas...

Eso en cuanto a la juventud obrera o proletaria, seducida por los rojos apóstoles que merodean por todos los ámbitos de la República, se quita el pan de la boca para comprar folletos de propaganda libertaria y novelitas más o menos libres, o merman los exiguos ingresos de su trabajo con las cuotas para el «Ateneo de Divulgación Social» de los que generalmente no puede salir otra cosa que un vulgo, mucho más lamentable que aquel «municipal y espeso» que imaginara entre las reglas frondas de Versalles el facit Rubén Darío.

A la Biblioteca Concha, magnífico santuario con muchos millares de volúmenes de Literatura, Arte, Ciencias, Historia, Sociología, no va nadie... nadie más que los niños... El bondadoso y cultísimo maestro de la institución, don Jenaro Cajal, después de consagrar

su amor y su ciencia a los candorosos parvulitos, cuida de la Biblioteca con romántica devoción. Para aumentar el número de los pequeños lectores, admite a los que llegan al término de la edad escolar. Así, después de la escuela, van ensanchando en la Biblioteca el campo de sus inteligencias y abonando sus almas para la mejor cosecha en el futuro.

La juventud burguesa desdén estos centros, arrastrada por su immoderada afición a los deportes. La juventud obrera, también los desdén sin duda porque no cuesta nada el entrar en ellos, ni cuota, ni cotización ni nada que lo valga.

Allí hay libros de Costa, de Pí y Margall, de Rousseau, de Spencer, de Tolstoy, de todos los precursores y constructores de mundos más o menos quiméricos... Pero claro, ¡qué valen esos nombres comparados con los apóstoles de hoy...!

HIERÓNIMO DE YUSTE

Abril 1932.

Noticias

Con motivo de hallarse enfermo nuestro querido amigo el cajero-secretario de esta Caja de Ahorros e importante industrial, don Teodoro Luengo, regresaron precipitadamente de Madrid su esposa doña Francisca Martín, su bellísima hija Paquita y su hermano político el prestigioso abogado don Domingo J. Martín.

Por fortuna, la enfermedad de nuestro amigo se ha resuelto favorablemente en muy pocos días, encontrándose ya convaleciente, con gran satisfacción de sus familiares y sus numerosos amigos.

Se encuentra gravemente enfermo la monísima niña Conchita Medeiros, hija de nuestro buen amigo don Angel de Medeiros. Hace unos votos por el rápido restablecimiento de la pequeña.

Hace unos días regresó de su viaje de estudios por la zona de Granada, el director de este Centro de Femenización, don Francisco Goñi Lecea.

ENFERMEDADES

DE LA MATRIZ, EMBARAZADAS y asistencia a PARTOS
Especialista **M. G. ANAYA**
Ex profesor A. de la Facultad de Salamanca y ex ayudante del doctor Población
Pizarro (antes Solana), 20. - Teléfono 9
CÁCERES

Plaza de Toros de Cáceres

(Empresa "TAURIOS")

El jueves 14 de Abril

Grandiosa Corrida de Novillos

Presentación del futuro Belmonte, el torero de la emoción, RUIZ TOLEDO

Se lidiarán CUATRO NOVILLOS, de don JOSE GALLEG0, que serán estoqueados por

Joselito Romero y Amador Ruiz Toledo

Entrada de Sombra, 3 pesetas. - Sol, 2 id.

(Para más detalles, véanse programas)

«DIARIO DE LA GUERRA»

Ascensos en el Cuerpo de Carabineros

POR TELÉFONO

Madrid, 9 (5 20 t.)—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», publica hoy los ascensos correspondientes a este mes en el Cuerpo de Carabineros que son los siguientes. El empleo que se indica es aquél al que se asciende:

Dos coroneles, cuatro tenientes coroneles, cinco comandantes, seis capitanes, ocho tenientes y ocho alféreces.—Mencheta.



ES LA CREMA QUE NECESITA
...SU CALZADO...
PARA DARLE BRILLO
DURACION Y
FLEXIBILIDAD

FROTIN líquido para pulir y limpiar metales

VENTA DE ESTOS PRODUCTOS EN EL ALMACEN DE COLONIALES DE

MANUEL RODRIGUEZ RAMIREZ

El tiempo en Cáceres

De la Estación Meteorológica

Observaciones del día 9 de Abril de 1932, hechas a las siete horas

Barómetro en mm., 730 5.
Temperatura, 9 8.
Humedad por 100, 65.
Dirección, N.E.
Viento: Fuerza, 4
Lluvia (litros por metro cuadrado en veinticuatro horas), 0 0.
Agua evaporada (mm. en veinticuatro horas), 5 8.
Estado del cielo en el momento de la observación, despejado.

Temperaturas extremas

Máxima a la sombra (ayer), 21'6.
Mínima (hoy), 8 8.

Desde Albalá La fiesta del árbol

Por primera vez, cuando apenas empezaba la educación e instrucción a alborar, surge como de ascua chispa en las mentes de nuestros muy laboriosos y simultáneamente cultos maestros, la idea inicial de esta fiesta. Expuesta más que demandada a nuestras autoridades, dechado de bien por su pueblo, se organiza la fiesta. Un sin número de niños y niñas emplezan muy de mañana a llenar la Plaza de la República; los primeros con sus respectivos zachos y estacas, y las segundas con sendas banderas y ánforas dispuestos a ser, al mismo tiempo que sacerdotes, padrinos, policías y guardas de aquellos arbolitos a los que se habían unido con vínculos de amor y a los que les prometían defenderlos cual hermanos para así vivir y desarrollarse juntos hasta sus respectivos fines. Al dar las ocho, reunidas ya autoridades y pueblo niños y maestros se dispone la comitiva a marchar hacia la carretera, sitio donde se iban a plantar los árboles; en aquel entonces, un selecto número de músicos, bajo la dirección del muy laborioso y notable violinista, don Francisco Agulla, inicia una solemne marcha.

Mientras se plantaban los árboles, los niños alternaban con la música las canciones que para este día tenían ensayadas.

Por la tarde fueron las disertaciones literarias. El maestro, don Adrián González y Gallego, impone silencio en las masas y con sus elocuentes dotes de orador, nos explica la necesidad del árbol bajo los siguientes puntos: «El árbol y el hombre; el árbol y la higiene; los bosques; panoramas de las selvas vírgenes; el árbol y su economía».

Con lacónico acento nos explicó sus ideas, lección provechosa para el que ignorara del árbol las ventajas. A continuación, el no menos elocuente, también maestro don Juan C. Durán Casco, disertó sobre «El árbol y su importancia educativa; campos de experimentación agrícola».

En este último tema fijó la importancia y los beneficios que a un pueblo aportan y su posibilidad económica en un pueblo como este. Ambos terminaron con un emocionado canto de amor al niño, demostrándolo prácticamente con sus hechos; pues es para pasar a 1400 niños y cuatro escuelas!... Mas luego, los niños declamaron unas poesías; otros, cantos de amor al árbol y esotros, escenas cómicas como el «Paso de las aceitunas», etc. Terminadas las disertaciones fueron obsequiados los niños por nuestras autoridades con un sabrosísimo menú y un bonito baile infantil.

La animación de la fiesta fué tanta y el júbilo tan grande, que las casas se veían cerradas y las calles apañadas. ¡Grande es el recuerdo que nos ha dejado en Albalá la Fiesta del Arbol; feliz día en el que la Naturaleza contribuyó con sus piedras de toque a pulimentar más la fiesta; labor atesonada premiada por la satisfacción repleta de grandes emociones!

NEMESIO SANCHEZ

8 Abril 1932.

Casa Castaño

Cerveza "El Agulla" en botella
Todos los días Matiscos
MAÑANA PERCEBES
Moret, 7. - Teléfono, 197
CÁCERES

Estrados y togas

El día en la Audiencia

SALA DE LO CRIMINAL

Señalamientos para el lunes

Causa procedente del Juzgado de Instrucción de Montánchez, que se sigue contra Manuel Acedo y Acedo, a quien se le imputan los siguientes hechos:

El día 7 de Octubre del pasado año, el procesado expresado, después de asistir a un juicio verbal en que era parte, en el Juzgado municipal de Montánchez, y al ser invitado a firmar el acta ante el juez municipal, y después de firmada por éste, y el denunciante cogió el pliego en que estaba escrita y diciendo: «con esto se hace así», lo rompió, firmando más tarde en uno de los pedazos.

Los hechos relatados los califica el señor fiscal de un delito de desacato, definido en el artículo 266, número primero y castigado en el 267, párrafo segundo del Código penal, procediendo se imponga al procesado la pena de un año y un día de prisión correccional y multas de 125 pesetas, accesorias y costas.

El letrado, señor Bohigas, solicita libremente la absolución del procesado, al que representa el procurador señor Solís.

Corresponde la ponencia al magistrado señor Rodríguez.

Están propuestos para la celebración del juicio dos testigos.

Secretaría del señor Repetto.

Secretaría del señor Repetto.

Sentencia

En pleito procedente del Juzgado de Primera Instancia de Zafra, seguido entre la Sociedad Banco Español de Crédito y doña Valvanera Royo, se ha dictado sentencia confirmando la del juez de Primera Instancia en la que se declaró no haber lugar en declarar nula la providencia de 3 de Julio de 1931, ni la del 16 de Julio del mismo año, declarando en los autos principales a que este incidente se refiere y por el contrario declarar la validez y eficacia de dichas resoluciones, levantándose la suspensión de los autos principales una vez firme esta sentencia y siguiendo aquellos su curso hasta la total terminación de los mismos, con imposición de todas las costas ocasionadas en ambas instancias a la parte actora.

Secretarios municipales

La Sala de Gobierno de esta Audiencia, en sesión celebrada en el día de hoy, ha acordado confirmar el nombramiento hecho por el juez de Primera Instancia de Valencia de Alcántara, a favor de don Antonio Avila Benítez, secretario del Juzgado municipal de dicha población, por tener el nombrado preferente derecho sobre los restantes solicitantes.

Para la próxima estación

Y para corroborar una vez más, su bien cimentada fama, la casa «LA MUÑECA» llama la atención a toda su distinguida clientela para que admire en sus grandiosos escaparates la mayor profusión en Georgettes bordados, estampados y diagonal, Crep Goya y Crep-Fassoné, gran surtido en Crespones lisos y estampados. No se decida a comprar su vestido sin antes pasar por esta casa, convenciéndose será nuestra mejor propagandista. Extenso surtido en pañería.

«La Muñeca»

ROSENDO CASO

Pablo Iglesias, 2. -- Teléfono 388. -- Cáceres

María del Pilar Mohino de Sánchez

MEDICO

Especialista en enfermedades de la mujer y partos
Ex Interna del hospital Clínico de San Carlos

HORAS DE CONSULTA:
DE TRES A CINCO, TODOS LOS DIAS

Concepción, 5 CACERES

Enfermos del ESTÓMAGO

después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso

Elixir Estomacal SAIZ DE CARLOS (STOMALIX)

Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

Venta: Principales farmacias del mundo

ALCANTARA Noticias

En los días 15, 16 y 17 del actual, se celebrará una Feria de toda clase de ganados, en el rodeo, con pastos gratuitos, concediéndose premios en metálico a los sementales y lotes de ganadería mejor presentados.

Los hospedajes son excelentes y económicos y todo género de facilidades para las transacciones de los feriantes.

Grandioso y variado programa de festejos en todos los días de Feria.

Matadero Municipal

Reses sacrificadas para el consumo público:

C. Matas. - 1 toro y 1 novillo.

B. Hernández. - 1 toro.

C. Chapado. - 1 ternera

Varios. - 105 corderos.

Por molestar a unas señoras en el Paseo de Cánovas, el gobernador civil ha impuesto una multa de cincuenta pesetas al joven, vecino de esta capital. Deogracias Guillén García.

En Estorninos está vacante la plaza de secretario de aquel Ayuntamiento, dotada con el haber anual de 2.000 pesetas y cuya provisión interina se anuncia por un plazo de quince días.

GRAN SASTRERIA Y CAMISERIA

SELECTO SURTIDO para Primavera y Verano

Sucesores de Victor Garcia

Avenida Cervantes, 1 y 3

(frente al Teatro)

Teléfono 263

DE CHILE Declaración del estado de guerra

Informan de Santiago de Chile, que ha sido declarado el estado de guerra en todo el país.

Enseñanza Nacional Información general de toda España

Jubilaciones

Ordenes. - Por haber cumplido el día 11 de Marzo pasado los veinte años de servicios doña Gertrudis Rivera Vallas, maestra de Santa Eulalia del Río (Balears), autorizada por el Ministerio de Instrucción pública, continuará en el servicio activo hasta cumplir los veinte años; cumplidos éstos se acuerda conceder la jubilación a la referida maestra.

Por corresponderle cesar como maestra sustituida de la escuela de Almenar (Soria), a doña Casilda Sierra Pascual, en virtud de preceptuada en el artículo 168 del vigente Estatuto, se declara jubilada la referida maestra.

Asociación Nacional del Magisterio Primario

Esta entidad, en su afán de contribuir activamente a satisfacer las necesidades de buenos libros escolares de lecturas, abre un concurso con arreglo a las siguientes bases:

1.ª Se premiará con la cantidad de 5.000 pesetas, al mejor libro presentado sobre lecturas históricas.

2.ª Estas lecturas responderán al sentido evolutivo de la Historia con preferencia a las contiendas externas, y en semejantes condiciones se preferirán los dedicados para lecturas o consultas de los grandes superiores de las escuelas.

3.ª Con la misma cantidad de 5.000 pesetas se premiará al mejor libro sobre lecturas científicas.

4.ª Con otra cantidad igual, se premiará al mejor libro lecturas cívicas.

5.ª El autor indicará en nota que acompañe al original, a qué grado o grados escolares destina el libro, ya que el valor del mismo está

en relación con la edad de los muchachos a quienes se destina. En circunstancias semejantes, se preferirá como ya se ha dicho respecto a las lecturas históricas los destinados a los grandes superiores de la escuela.

6.ª La extensión de los trabajos queda a voluntad del autor, indicando el número máximo de 250 páginas de texto.

7.ª Los trabajos escritos a máquina por una sola hoja, se dirijirán al domicilio de la Asociación, plaza del Angel, 3, principal, derecha, Madrid.

8.ª Cada trabajo se firmará con un lema y en sobre cerrado aparte y señalado con el mismo lema, se acompañará el nombre y domicilio del autor.

9.ª El Jurado clasificador, que estará compuesto de autoridades en los asuntos respectivos, se publicará con la debida anticipación.

10. Una vez calificados, se abrirán las plicas correspondientes a los trabajos premiados, y los que hubiesen alcanzado premio quedarán sin abrir durante el plazo de un año, a disposiciones de quienes acrediten ser sus dueños. Pasado este plazo, los trabajos no premiados quedarán sin recoger y sus plicas correspondientes se destruirán.

11. El plazo de admisión de trabajos quedará cerrado el día 31 de Marzo de 1933.

12. Los trabajos premiados quedarán en poder de la Asociación Nacional del Magisterio Primario.

Ford nuevo modelo, cerrado, cuatro puertas, casi nuevo, se vende. Para tratar, con su dueño, don Cosme Fernández, en Madroñera.

Hijos de Clemente Sánchez

BANQUEROS

CÁCERES

APARTADO NÚM. 11

CANALEJAS. 12

Toda clase de operaciones bancarias

TALLER AUTOELECTRICO

CÁCERES

REPARACIONES DE DINAMOS, MAGNETOS, INSTALACIONES ELECTRICAS DE AUTOMOVILES, BATERIAS Y CARGA DE LAS MISMAS

SE GARANTIZAN LOS TRABAJOS

Matías Avila Villegas

AGENTE DE FERROCARRILES

Avenida de la República

Teléfono 145

El bastón de un sevillano

Este es el único camino...

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

La reacción se impone, si quiera sea como instintos de conservación.

Eso de tolerar pacientemente los más descarados atropellos, es algo que no se concibe en donde quede un resto de masculinidad.

La postura de la queja humilde o del lamento cohibido, encajan más bien en una mujer que en un hombre.

Una cosa es adoptar el repugnante papel de matón y otra la de soportar como patas el latigazo intolerable de los que toman a sus víctimas por mansos corderillos.

No, no puede ser eso no puede seguir un momento más la situación que nos coloca o nos arrincona en el «aprisco» de la vida nacional.

Las protestas están bien cuando constituyen el más indicado medio de evitar el atropello, que se viene desahucando.

Pero... ¿si voy por la calle sin «meterme» con nadie y un desalmado un salvaje o un matón de oficio me abofetea o me ultraja; me he de limitar a acercarme al primer estanco que halle al paso para comprar un papel sellado, volcar en él mis quejas y lamentos más o menos respetuosos o más o menos humildes para «ir a contárselo a Rita»?

¿Si nos sorprende la agresión injusta y villana, hemos de cruzarnos de brazos para que minutos más tarde un médico de guardia y unos practicantes nos vendan la cabeza en una Casa de Socorro?

Entiendo que el camino de la protesta es el mejor y es por lo tanto el que debemos seguir siempre que sea ese camino el más corto y el más eficaz para evitarla; pero no así cuando moral y materialmente no contamos para repeler aquella con otros medios que el hervor de los glóbulos masculinos.

Muy recientemente, en el ambiente nacional se ha presentado un síntoma, un síntoma que tiene el valor de un simbolismo, más bien de un lábaro hacia el cual deben dirigirse en adelante todas las miradas de cuantos atropellados injustamente saben sentirse en todos momentos hombres.

Las procesiones sevillanas, por este año sólo han tenido un pálido halo de las de años anteriores, lo mismo podríamos decir de las demás provincias.

Recordamos, aún con dolor y con natural indignación aquellas manobras infames que trataron de «estrangular» el esplendor tradicional de los actos religiosos del pueblo. No olvidamos los «gufos punzantes» que al paso de las procesiones echaron los canallas.

Hasta ahora diríase que hemos permanecido en un adormecimiento temeroso, en un sopor inconcebible, que es lo que precisamente ha envalentonado al adversario.

Ha habido momentos en que si Silvela hubiese levantado la cabeza, por el resquicio de su losa sepulcral, hubiera exclamado una vez más que España carecía de pulso. Y es verdad. Hasta muy recientemente la vergüenza cubría el ambiente espiritual del pueblo; hoy sin embargo hay en el panorama nacional una llamada de resurgimiento que alienta, que llena el corazón de esperanza y sobre todo que contesta afirmativamente a la pregunta que teníamos que hacernos de que si en España quedaban hombres. Si, en España quedan hombres, quedan hombres que saben hacer honor a las virtudes reales.

No podrá olvidársenos nunca el gesto hidalgo, caballeroso, valiente y netamente españolista de ese sevillano que al ver agredida bárbaramente la imagen de Nuestro Señor, salió en persecución del sacrilego y con la entereza de un Cid o de un Pelayo asestó dos rectos bastonazos sobre la cabeza del canalla. Don Diego Jiménez Martínez, acaso sin proponérselo nos ha señalado el camino de los católicos. El fué quien sin ir contárselo al vecino, sin ir al estanco a por papel sellado, protestó en nombre de todo Sevilla, y en nombre de España entera contra la infamia de un criminal. Este nombre debe quedar grabado en nuestra mente, porque él es en los momentos actuales un simbolismo: el simbolismo de la hombría, de la bravura, de la caballerosidad y de la hidalguía española.

Ese sevillano protestó mas no rasgueando con una pluma al estilo clásico y por desgracia endémico, sino zizagueando con un bastón, que para él tenía el valor de una vieja y noble tradición.

GRAN TEATRO

EMPRESA SAGE TELEFONO 222

HOY SABADO

Gran programa «Metro»
Amanecer de amor
por Norma Shearer y Lewis Stone

DOMINGO

Tentación
por Greta Garbo y Nil Asther

JUEVES

Vieja hidalguía
por Antonio Moreno
PRONTO
El beso
por Greta Garbo

Así se obra, así se responde a la agresión cuando ésta es injustificada; así se repite la agresividad de los matones, así y sólo así es cuando uno puede llamarse hombre.

Tomen nota los caracteres pusilánimes. Este es el camino a seguir, este es el único camino...

ANTONIO DE LLANOS

L. Giraud

DENTISTA

Plaza Mayor, 1 (teléfono 170)

DE INGLATERRA

Don Alfonso y sus hijos almuerzan con los reyes

Telegraffan de Windsor, que don Alfonso de Borbón, con don Juan y don Gonzalo, almorzaron en el castillo de Windsor con los reyes de Inglaterra, acudiendo por la tarde a visitarles el príncipe de Gales y el príncipe Jorge.

LA "GACETA" DE HOY

La designación de vocales del Jurado mixto del trabajo rural, de Navalmoral

Otras disposiciones

MADRID, 9 (5 26 t.)

En el sumario de disposiciones que hoy publica el diario oficial, la «Gaceta», figuran la siguientes de principal interés general:

Jurados mixtos

Disponiendo que en el plazo de veinte días se celebren elecciones para designar cinco vocales efectivos y cinco suplentes por cada uno de las representaciones que han de integrar el Jurado mixto del trabajo rural, de Navalmoral de la Mata.

Supresión de impuestos

Suprimiendo toda clase

Mundo conocido

LLEGARON:

De Badajoz el ex diputado a Cortes, don Juan Muñoz Casillas.

SALIERON:

Para el campo, la familia de don León Leal Ramos.

—Para Sevilla, donde ha sido destinado, el ayudante de Obras públicas don Alberto Campero.

NATALICIO:

En Trujillo ha dado a luz felizmente un niño, la esposa de don Juan Higuero Vidarte
Enhorabuena

OLYMPIA PERFUMERÍA Y BOUTIQUE

FRANCISCO BURGOS

PABLO IGLESIAS, 27.—TEL. 21.

CULTURA

El hermano libro

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Luz de la vida. Remanso del espíritu. En estos tiempos de truculencia literaria, volcada sobre los grandes rotativos, el hombre se encuentra aislado por completo. En unos minutos se trasladada su inteligencia a los distintos países, vibra su espíritu al son de la lucha anárquica de la moderna sociedad que convierte sus caricias en dentelladas. Y se desorienta el individuo entre tanto marasmo, hasta en contrarse completamente solo. Lee, su cerebro traga páginas y más páginas de prosa vulgar, de noticia tendenciosa, de política chabacana que le atrofia el paladar. Y en su mente, no queda otra cosa que la desorientación, el sobresalto, la disolución, el disgusto...

Y es que la lectura, que puede ser manjar espiritual sabrosísimo, no se presenta con el aditamento necesario para los buenos paladares. Se toma por base la propia incultura de la masa grande para presentar un reflejo abstracto de la vida, del mundo en la parte bulliciosa—no por realista menos insana—en vez de irlo formando a semejanza de las necesidades siempre con alteza de miras, con orientaciones educadoras, con enseñanzas nobles.

El periódico y el libro son dos familiares del hombre. El libro, cuando es bueno, es un verdadero hermano. El periódico es sólo un hermanastro.

Preguntad a cualquier aficionado a la lectura, si ha leído libros alguna vez. En la contestación encontraréis el índice de su cultura, y si os especifica la clase de obras que ha leído, ya podéis asegurar cuanto vale esa persona en el terreno cultural.

Porque hay quien lee mucho y agota su vista ante las letras de molde, y sin embargo no coge en sus manos nunca un buen libro. Devora páginas de periódicos, se entusiasma con escritos chabacanos que atrofan por completo su inteligencia, y leen, leen sin saber por qué ni para qué les va a servir esa lectura.

Estos seres son los más desgraciados del mundo. No ha llegado su cerebro a saber lo que las páginas de un buen libro suponen para el espíritu. Y desaprovecha cuantas oportunidades se presentan para su emancipación. Quizá un solo libro, cualquiera, siendo bueno—bueno en el sentido de estar bien escrito y con alteza de miras—bastaría para encauzarle en la vida, para orientarle en el arte de saber leer, para regenerarle de su pobreza espiritual; pero ese libro no cae en sus manos; ese libro no se presenta ante él con la caricia de un hermano que le acompañe siempre en sus ocios cuando viaja, cuando pasea, cuando descansa, cuando sufre o cuando goza, porque el libro es el aliciente supremo para el espíritu, que encumbra al

individuo para desplazarlo del ras de tierra en que se encuentra con los demás mortales.

Con un libro, si es bueno, nadie puede decir que está sólo en la vida. El libro es un hermano, el hermano mayor que aconseja, que ayuda, que ilustra, que eleva y que sostiene. El hermano que acaricia, que enjuga lágrimas y vierte sonrisas sobre el pequeñuelo. Y todos los hombres, absolutamente todos, a los que están encumbrados, son hermanos pequeños que precisan del compañero inseparable que lo conduzca por la vida.

Hav que leer, leer mucho, seleccionar lo que se lee, y no caminar nunca sin el hermano mayor—hermano libro—que es luz de la vida y remanso del espíritu; caricia zalamera cuando se sufre y refinamiento espiritual cuando se goza.

VALENTÍN F. CUEVAS

Carpintería y Ebanistería

— de —

Santiago Porras

Sancti-Spiritu, número 14

CACERES

DEL ECUADOR

Se amotinaron los tripulantes de dos cañoneros

Informan de Guayaquil, que las tripulaciones de los cañoneros «Tarqui» y «Cotopaxi» se han amotinado. Parece ser que el propósito de ambas tripulaciones era impedir el desembarco del ex presidente de la República, general Plaza Gutiérrez.

MAÑANA EN ARANJUEZ

Entrega del estandarte al grupo de autoametralladoras y cañones

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6 15 t.)—Mañana se celebrará en Aranjuez el acto de la entrega del estandarte al grupo de autoametralladoras y cañones, con asistencia del jefe del Gobierno.

Actuará de madrina la esposa del señor Azaña.—M.

EL JEFE DEL GOBIERNO

Las visitas que recibió esta mañana

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6 43 t.)—El jefe del Gobierno, señor Azaña, recibió esta mañana en audiencia a don Honorato de Castro, al gobernador del Banco de España señor Carabias y a varios generales.—Mencheta.

DIARIO

Apartado de Correos núm 35

Femeninas

Bajos fondos

(DE NUESTRA REDACCION EN MADRID)

Desde que el Gobierno de la República me favoreció con el nombramiento de secretaria del Consejo Superior del Patronato de Protección a la Mujer, mi concepto de la vida y de las humanas flaquezas se hace día a día más comprensivo y compasivo.

Existe un sector humano, una zona espiritual, un acotado social, donde rara vez no es dado penetrar a las personas normales; los «no delincuentes» ignoramos mucho de ese mundo que los incomprensivos llaman «hampa», «bajo fondo» y otras cosas por ese estilo.

Las mujeres de vida normal están muy ajenas a imaginarse siquiera la enorme tragedia de esas vidas perdidas para siempre en lo más hondo de las claudicaciones; toda la literatura sensiblera que se ha hecho alrededor de los lupaneres, toda la literatura picaresca que en torno a las cocotas se hizo, son verdaderos antifaces de la realidad, que sólo atiende a estos factores: miseria e ignorancia en las explotadas; perversión moral en los explotadores.

Yo invocaría toda la piedad de las mujercitas buenas de las mujeres que tuvieron la fortuna de tener en la niñez padres que las amaron y educaron, y las prepararon bien para la lucha por la vida, de las que hallaron un hombre leal y generoso que las hizo esposas y las elevó a la categoría de madre, todas las que a su paso por la existencia solamente recogieron la sonrisa y la flor, yo rogaría a todas esas un poco de piedad para las pobres cafadas, para las tristes que a veces han sido lanzadas a la mala vida por sus propios padres, para las que encontraron el amor el camino de la perdición, para las que fueron explotadas a veces, demasiadas veces, por los mismos que debieran ser su defensa en la lucha por el vivir.

Y quisiera que este artículo, insignificante como mío, pero lleno de sincera emoción, fuera leído por las jovencitas casquivanas que envidian las joyas y los lujos de ciertas mujeres...

¡Ellas, las loquillas, no saben lo que hay de tragedia detrás de ese lujo falso y de esa falsa alegría de las pobres vendidas!

Yo quiero revelarles el secreto, de que casi nunca las galas que lucen son propias, pues casi siempre están en deuda con las gentes sin

alma que las explotan; yo quiero decirles que hubo muchacha que fué vendida por su propio novio en una exigua cantidad a una casa de mal vivir, y que después ya nunca pudo romper la turbida cadena de miseria que al lupanar la aprisionaba. Que las vidas de esas tristes mujercitas discurren sin amor de nadie, sin calor de besos leales y puros, sin respeto, y sin compasión posible. Que son tratadas como mercancía sin alma y sin sensibilidad, y que todo lo que se ha escrito de esas sordas tragedias, es pálido comparado con la negra realidad.

Hoy llegó a mi despacho oficial una denuncia grave. Una muchachita casquivana frecuentaba bailes de cierta índole, y allí, traba conocimiento con un individuo que le proporciona drogas. Un día y otro, el abuso de las drogas va anulando la voluntad de la infeliz, que poco a poco va siendo juguete de los deseos de aquel hombre, que llega a apoderarse de ella completamente. Ella quiere librarse, no puede. Por último, él la lleva a una casa de mal vivir, y allí queda la infeliz que no se da cuenta del lugar donde se halla hasta que pasado algún tiempo, recurre, por procedimientos que no son del caso a la Junta de la Protección a la Mujer, que la recata y la auxilia.

Pero ya, por mucho que hagamos en la vida de esta infeliz, ¿podremos borrar de su alma el recuerdo fatal de lo ocurrido? ¿Podrá nadie compensarla de lo que ha sufrido en el tiempo de su ominosa esclavitud?

¡Que mundo tan diferente a este en que respiramos las personas normales! Por eso, yo pido a todas las mujercitas buenas, un poco de compasión para las cafadas.

REGINA

ALMACENES

COLONIALES

MADERAS

CEMENTOS

BALDOSINES

YESOS

AZULEJOS

CANIZOS

CACERES

LA MECANOGRAFICA

San Antón, 24 - CACERES

Lecciones de mecanografía por personal especializado. - Compra venta de máquinas de escribir y calcular. - Accesorios de todas clases. Reparaciones. - Abonos de limpieza y asistencia de máquinas.

Ficheros, cajas de caudales y toda clase de muebles de acero de la Casa RUDY MEYER.

Avisos al Teléfono 225

TENTACION

La mejor película de Greta Garbo

Brillantemente secundado por el fogoso galán joven Nil Asther, Greta Garbo, la bella actriz sueca hizo su mejor y más sentida producción. La casa productora (Metro Goldwyn Mayer) la tituló «Tentación» y pocas serán las películas que tan bien respondan a su título.

Nil Asther, que tan brillantemente triunfó en Orquídeas Salvajes al lado de Greta, la mujer de hielo y de fuego, en esta superproducción a que nos referimos es el amante clandestino de la Garbo, quien está casada y tiene un hijo, pero que abandona a ambos, marchándose por Nil. Estos momentos de duda, de incertidumbre, en los que no puede vencer la tentación de marcharse con quien verdaderamente ama, son los más sentidos de toda la película, repletas de escenas que con firman la excepcional clase de Greta Garbo.

Avalada esta gran película por la firma Metro Goldwyn, están demás cuantas palabras pudiéramos decir de la misma.

Se proyectará mañana domingo y como es muy natural «habrá puñetazos» por coger las localidades.

ELPIDIO SOLIS BORRELLA

Procurador y Agente de Negocios Galán y García Hernández, 10 CACERES

ACTO SUSPENDIDO

El mitin socialista anunciado para mañana

Según nos comunica el secretario de la Federación provincial de Sociedades Obreras de la provincia de Cáceres, don Manuel Moraleda, en virtud de una carta que ha recibido, en la que se les expresa la imposibilidad de acudir mañana a esta capital los oradores que iban a tomar parte en el mitin que se había anunciado para mañana domingo, a las diez y media de la mañana, en la Plaza de Toros, mencionado acto ha sido suspendido.

Se ha trasladado

MANUEL NIETO T

MARMOLISTA

Exposición y Despacho:

CONCEPCION, 1 TELEFONO, 318

Talleres: Nueva, núm. 1 CACERES

Para mañana

Música en Cánovas

Mañana domingo, de cuatro y media a seis de la tarde, dará un concierto en el Paseo de Cánovas, la Banda municipal, interpretando el programa anunciado para el pasado domingo y que no pudo celebrarse a causa del mal tiempo.

NUEVO DIA en Aliseda La Primavera, tiempo hermoso...

Invernales han sido los primeros días de la Primavera. No podíamos olvidar el abrigo; teníamos que llevarlo consigo. ¡No había otro remedio! (Y el brasero que no faltara, amiguito). Crudísimo frío es el que hemos pasado. Aires epidémicos, malsanos. La tos ferina se ha desarrollado bastante este invierno en Aliseda. Aun la padecen algunas criaturitas...; pero parece ser va decayendo lentamente... (A Dios gracias, pues aún ¡pobres criaturitas, pobres niños!...)

Porque ha sido un frío invernal muy de regiones elevadas y muy de Extremadura. Un frío que soportamos con resignación humana, lamentándonos con expresiones como esta: «¡Qué frío hace! ¡Vaya tiempico, queridol!» y «¡Hay que abrigarse! ¡Hay que abrigarse!...»

¿No creerá el lector que durante el lunes y martes era irresistible detenerse en la vía pública. Esto es una realidad. Una gran realidad. Nos suponíamos se prolongase el invierno un mes de abril con vientos fríos. Y llegará Mayo—el mes del suero, que hablan vetustos refranes castellanos—y todavía nos aproximáramos a los braseros—encendidos como una granada—cual diría el redactor de este periódico. Francisco Maderal Antón.

Dejemos a un lado lo del invierno. Pasemos a hablar de la Primavera...

Ha llegado la Primavera. Un sol primaveral hace... Tiempo hermoso. Tiempo ideal. Tiempo agradable. Es la Primavera una época del año que inspira obras maravillosas a los hombres. Los poetas—hombres privilegiados por la Naturaleza con el estro—cantar las bellezas

que brinda el paisaje; la dulzura del clima; la vistosidad del campo y lo que constituye motivo para lucir el romanticismo propio de ellos...

Es el poeta quien ve de muy distinta manera las cosas. Quien observa por el mejor prisma. Quien, elevándose de los demás, contempla amorosamente cuanto brinda majestuoso y admirable la Naturaleza.

Así se explica que el poeta sienta la Primavera como ningún otro hombre. Que su espíritu abre nuevas energías y que su corazón se ensanche con ella.

Abril, mes de poesía; mes de ensueño; mes de flores. ¡Abril florido y poético! Dicese que con la Primavera cobramos optimismo. Una nota de esperanza se apodera de nosotros. Una nota de júbilo y entusiasmo.

Todos sentimos la Primavera; unos más, otros menos; pero todos...; todos somos a veces poetas; el hombre tiene muchos instantes de su vida en que bulle de contento y canta su alegría... principalmente durante la juventud.

La Primavera ha entrado. La Primavera nos llena de optimismo. Hace sol de calentura... Llegó abril primaveral y poético... Una onda de amor parece haber surcado los aires; onda que llenará los espacios...

No es extraño que después de leer estas líneas, dijera el curioso lector:

Aquí tenemos también otro romántico; otro que siente la Primavera...; otro «insoportable»... como leemos ha tiempo en «Oído a la caja».

Valeriano Gutiérrez Macías.

Primavera 1932.

¡Licenciados! ¿Queréis ingresar rápidamente en la Guardia civil o destinos públicos? Hay 600 vacantes. También gestiones informes personales reservados. Certificados Penales, Fomento y última voluntad, veinticuatro horas. Director: Ordóñez, agente colegiado. - Preclados, 64, Madrid

FUTBOL LOCAL

Un partido para mañana

Mañana domingo, a las diez y media de la mañana, se celebrará un partido amistoso entre los equipos siguientes: «La Clá» y el «Perigallo». Dichos equipos saldrán mañana al campo por primera vez y será un partido reñidísimo.

Los mejores aparatos de radio

PHILCO

Exposición y ventas

Antonio Plá Alvarez

General Ezponda, números 8 y 10

Teléfono, número 227

CACERES

Deberes y Derechos Un llamamiento a la sensatez

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN MADRID)

Los momentos presentes son de tal importancia para España, que se encuentra como suspendida sobre un abismo en cuyo fondo puede estar la destrucción de su gloriosa historia.

Los hombres dirigentes de sus destinos públicos, de distintas ideologías, de disconformes opiniones y formas de criterio, la tienen en el aire, sujeta con los hilos de su fantasía, expuesta a desplomarse trágicamente a la menor rotura de esa delgada urdimbre que la sostiene.

Y esta disconformidad existe, efectivamente, en cuanto hace relación al concepto y significado del Deber y el Derecho ciudadanos, como elementos básicos para cimentar la roca inmovible del engrandecimiento de la Patria.

El Deber y el Derecho, base de la Justicia, de cuyo conocimiento y práctica depende la vitalidad de la Nación, están muy faltos de estabilidad en España en estos críticos momentos de febriles renovaciones.

Esos hombres, disconformes, al parecer, en todo menos en el sentimiento del Bien para la Patria como ideal supremo, sin resquemores ni distinguos, están perdiendo lastimosamente el tiempo por los excesos de su amor propio, su incompreensión o su ceguera y van como aflojando y quebrantando los hilos de la suspensión, sin darse cuenta de que España se hunde en el caos y de que en su caída ha de arrastrar todos los valores morales y materiales con que, afortunadamente, aun cuenta.

Mediten esos hombres en cuyas manos está el sostenimiento de la Nación, que fué siempre envidiable por su recto valer; mediten acallando sus pasiones y sacrificando si fuese preciso, sus más caros afectos.

Mediten en que tal vez pudiera desplomarse una Grandeza que no halló comparación con ninguna otra en el mundo y cuya historia es el espejo de las mayorsheroicidades y el faro de la más hermosa y perfecta sublimidad en sus obras y en sus hombres.

Dejen a un lado innovaciones inconvenientes; y formas, que, con discutirías en oportuna ocasión ganarían su efectividad, y hoy no sirven sino de encono en apasionamientos. Dejen lo secundario y aun algo de lo primordial, para tiempo y lugar apropiados a la razón y a la serenidad que por el momento se halla harto inestable y ofuscada. Son estos, ocasión de sacrificio, no de satisfacciones pasionales por muy justificadas que parezcan; no se pretenda sazonar un fruto que está en formación, con anticipos que puedan serle fatales y contraproducentes.

Errores y egoísmos, vanidades y desconocimientos u

olvido de la realidad, confianzas punibles y negligencias excesivas, descuidos imperdonables en la posesión de tanto bien como atesora España, han dado al traste, momentáneamente, con fortaleza que no debiera vacilar jamás sobre su sólida base. Pero, fijaos, españoles, fijaos gobernantes, fijaos políticos de todos los matices; esa España que en estas solemnes horas se encuentra suspendida en el vacío, aun puede erguirse con orgullo porque no tiene de qué avergonzarse: sus hijos pueden ser veleidosos, inconstantes, quizá, ilusos y locos, acaso, pero no son traidores. Y, cuando la madre patria llora por el bien que se aleja, ellos sienten cómo se les oprime el corazón.

Estudien todos, justa y desapasionadamente sobre los esencialísimos puntos del Deber y el Derecho: no se deslumbe al pueblo ignorante e inocente con espejismos fantásticos cuentos chinos; enseñésele no blemente lo que ambas palabras significan y la dicha que con su práctica se obtiene. Exíjasele ese conocimiento y ese cumplimiento a todas las clases en general, sin distinguo alguno, sin nada que desfigure la verdadera esencia de esos superiores dones, que, con ellos tiene plena conformidad la vida buena y soportable dentro de sus penalidades y decepciones.

¡Deberes y Derechos! Pero, primeramente se ha de desentrañar, sin la personal pasión o de partido político, en qué consiste la verdad de ese postulado, pues hay tanto error, tan perjudicial error en el modo de entenderlo, que esa es la Babel donde se confunden todos los esfuerzos que se hacen para implantarlo o destruirlo, que más bien se consigue lo segundo desviándolo de la línea recta con lo poco atinados forcejeos en que se van entreteniéndose las ideas y trabajos actuales.

El tiempo apremia; no se olvide que el peligro acecha. No se inculpen sistemas pasados ni presentes, ni aún personas de allende o aquende, puesto que de las inculpaciones no va resultando nada práctico y menos el in-

mediato remedio que precisa. No se inculpe, no; que en realidad quizá pueda decirse que aquello de que «todos en El pusisteis vuestras manos». Perdonar si es preciso y prevenir para lo sucesivo; blindar la Fortaleza contra todo ataque, venga de donde viniere; castigar, caritativamente, pero con energía, todo desmán; y sobre todo vigilar a toda hora. Ser firmes en la aplicación de la justicia (de la Justicia! Pero, salvar a España es lo que precisa; que España no perezca por culpables inacciones o juicios equivocados. ¿Hace falta un caudillo? Seguramente lo tenemos entre nosotros si sabemos y queremos elegirlo entre quienes por la experiencia de la edad saben las amarguras de la vida, donde aprendieron con la escuela de las desilusiones a amortiguar fogosidades muy propias de los años juveniles, para ejercer debidamente la alta misión de apóstol de las multitudes sin el temor de los equívocos halagadores que desvirtúan el ideal mejor; observemos, seleccionemos imparcialmente y es seguro que se encontrará alguno a completa satisfacción de los que sientan con buena voluntad el bienestar de la Patria.

Quedan en España algunos hombres-cumbres, que con el peso de los años adquirieron, unos, la ciencia de saber esperar, depurando y quinta esenciando ideales de patriotismo, que, a veces con el fragor de su palabra o con la elocuencia de su silencio, descubren una fuerza de atracción incomprendida y que debe calificarse como la más sublime y eficaz afirmación de nobles rectificaciones, en el sentido de formas y sistemas. Rectificaciones que, a la vez robustecen los ideales por ellos sustentados. «Nunca es más grande el hombre que cuando reconoce sus errores».

Otros, cuyo españolismo tiene prueba sobrada, firme y robusta por hallarse con tratada con persecuciones y difamaciones que hicieran peligrar su vida y hasta su honor, que vale más; vida y honor dejados a merced de sañudos calumniadores, sabiendo que quedaba ese ho-

nor hecho jirones entre las zarzas del camino; forzados por exilio, primero, y después por voluntario apartamiento a alejarse de patria y hogar; pero dispuestos, siempre al servicio de la primera en cualquier momento de dificultades o peligros aun sabiendo que acaso se discutan sus excepcionales virtudes cívicas, que no pueden jamás ponerse en duda. De entre esos hombres, salen los caudillos, porque presentan su propio sacrificio en aras de la Patria.

Aquellos que del pueblo y por el pueblo sostienen su ideología, son los llamados a enseñarle sus Deberes y sus Derechos, aclarándole el sublime significado de estas palabras y desvaneciendo los errores con que los envenenan los falsos profetas sin miramiento alguno ni otro fin que el de satisfacer sus locas ambiciones, perturbando conciencias y amargando vidas.

El caudillo, pues, ha de tener su voluntad amasada en la experiencia para que resulte un valor positivo.

Ha de obligarsele con leal cooperación, por todos y por cada uno de los españoles; obligarle, principalmente por la necesidad de paz, de orden, de justicia y de amor, que España siente en sus más íntimos anhelos de afianzar los puntales de un sólido sostenimiento en todos los órdenes de la prosperidad ciudadana.

El alto postulado que forman los Derechos de la ciudadanía para su integridad moral y material, como son los que mantienen la Familia, la Propiedad y la Religión, que unidos hacen Patria, con los Deberes respectivos, no pueden ni deben dejarse abandonados a merced del capricho o de la equivocada exaltación de los ilusos entusiasmos de la juventud, que más sabe sentir que pensar.

Esos Derechos y Deberes fueron por siempre el cimiento, cuerpo y remate de la figura que integra nuestra Patria, nación potente mientras mantuvo el equilibrio de esas positivas fuerzas en el estado natural, sin los retorcimientos y contorsiones con que se pretende desfigurar su brava hermosura. Para esa finalidad que urge, precisa afianzar al hombre que haya recibido sobre su cabeza el nevado bautismo de los años; que en su pecho haya penetrado la espada del dolor, que el ardor de su sangre se haya calmado por incansables renovaciones; que su frente recoja en profundo repliegue ideas que no estén a ras de tierra; y que los sentimientos de rencor, de ambiciones y de odios se aparten de su alma con el suave paternal desdén con que los retran quienes se encuentran saturados y en elevada posesión de grandiosas idealidades.

A esos hombres hay que

AGUSTIN POZAS

Joyerero y grabador

MORET, 32 (antes Cortes)

CACERES

Teléfono 393

**La Casa más surtida en
objetos para regalos**

ayudarles, obligarles y cercarles hasta donde sea preciso, por España, por todos los que nos honramos llamándonos españoles.

No se deje para mañana, que puede ser tarde. Apréndase con ellos a ser viejos en la política, preparando necesarias sustituciones que el tiempo fuerza en su corriente: sustituciones que no hayan de fallar para la digna defensa de la Patria, llevándola por los caminos de la Paz, que es progreso y patriotismo bien entendido. Discútanse cuanto fuera preciso todos los áridos problemas presentes, cuidando de renovar, solucionar o desbrozar con la reflexión de la experiencia, sin cercenar la mies que aun se mantiene erguida a pesar de la maraña que roe sus raíces.

Téngase presente que es muy difícil crear y muy sencillo destruir: que toda conmoción es inquietante y repercute en los más remotos confines dentro de los más variados apoyos de la riqueza nacional.

Obsérvese que la agricultura, la industria y el comercio han perdido mucho de su natural firmeza; que la dificultad, a cada paso se antepone entorpeciendo todas las actividades; que las cargas aumentan y los ingresos disminuyen. Y en el orden moral anda como en zozobra la atención cercada de fantasmas que van desde el comienzo al fin de la existencia, por la empinada cuesta de la vida, en la forma y estabilidad de la familia hasta el descenso por la muerte. Cosas ambas de tal importancia y gravedad, que requieren un estudio y una meditación de largo tiempo, unidas a consultas científicas y sociológicas que presen luz intensa en tan tenebroso e interesante problema.

Por último: los españoles y en especial sus hombres representativos no han de olvidar dos puntos interesantísimos: la conciencia y la Historia que han de ser implacables en sus justas acusaciones para el presente y para el porvenir de España.

EL CONDE DE COLOMBI

LABORATORIO "CASTEL"

ANALISIS CLINICOS

DIRECTOR TE CNJICO JUAN CASTELLANO VINUESA

EX INTERNO DE LA CASA SALUD VALDECILLA

Plaza Mayor, 37. — CACERES. — Teléfono 108.

LOS RUMORES DE ANOCHE

**Se decía que iba a ser
apedreado el edificio
de "El Debate"**

POR TELEFONO

Madrid, 9 (5 30 t.)—Anoche circularon insistentes rumores de que iba a ser apedreado el nuevo edificio del periódico «El Debate», instalado en la calle de Alfonso XI, por lo que se pidió protección a la Dirección general de Seguridad, enviándose fuerzas. Mencheta.

**Restaurant Económico
(Bar Correo)**

**¿Dónde comerá mejor y
más barato?**

En esta casa, que sirve cubiertos desde 2'25 en adelante.

Se admiten abonos a precios increíbles.

Lo más nuevo y mejor servicio en Cáceres.

Pulcritud, esmero y bondad en todos sus artículos.

El que visite esta casa una vez, no la olvida jamás.

Se sirven bodas, bautizos, banquetes, etc., todo a base de economía.

Plaza de la Concepción 13.

EN FRANCIA

**Un español mata a
cuatro personas**

Informan de Sete, que un español llamado Tena, sufrió en plena calle un ataque de locura y disparó su revólver, matando a cuatro personas.

Gran Café Viena

El establecimiento más concurrido de Cáceres, donde se

sirve el selecto
Café especialidad de la casa

APERITIVOS
Licores de las mejores marcas
Pablo Iglesias, 16.—Telf. 174

Se sirve a domicilio

Campaña de lucha contra el invierno

EN

Las Modas de París

Inmenso surtido en pieles, guantes, jerseys, paraguas, impermeables, bufandas, abrigo, trincheras, gabardinas, chalecos, mantos, capas, plumas, sueters, corbatas, camisas, cubrecorsés, fajas, medias, calcetines de lana y una moderna colección de madejas y ovillos de los colores más modernos

Pablo Iglesias, núm. 12.—Teléfono 302

DESDE LOGROSAN

Magna Asamblea pro ferrocarril Talavera-Villanueva

Desde las primeras horas de la mañana del día 5 del actual, se nota cierta efervescencia en la localidad, reforzada por el constante sonar de claxon y trepitar de motores que llegan con representaciones de todos los pueblos de la región afectados por el ferrocarril; a medida que se acerca la hora señalada para la celebración del acto, va aumentando el contingente de personas en los alrededores del Ayuntamiento y Salón Cinema, con la avidez del hambriento que espera surja de la Asamblea el ansiado pan que calme tanta necesidad real y la tente como sienten millares de seres que cifran sus esperanzas en las obras de construcción y explotación de esta línea férrea.

Llegada la hora —once y pico de la mañana— y después de esperar inútilmente la llegada de algunas autoridades superiores, que ni pretextaron su ausencia, se pone en marcha la comitiva, a cuya cabeza figuraban autoridades locales y destacados miembros de las representaciones; se llega al hermoso Salón Cinema, donde tuvo lugar el acto, y una multitud imponente y variada, irrumpió en el local con un orden perfecto; en el escenario tomaron asiento las representaciones y fuerzas vivas de Logrosán, que como un solo hombre que siente una necesidad apremiante asistió, hallándose todos en absoluta compenetración, latiendo al unísono en estos momentos tan críticos, el interés del obrero y el del acudado; en medio de un orden, disciplina y silencio absoluto que es la mayor elocuencia del movimiento, dá principio el acto que abre el señor alcalde, don Pedro Prieto; éste, luego de saludar a los delegados y representaciones, se lamenta de la falta de representación oficial en un acto en el que no se va a mendigar caridad de los Poderes públicos, sino alta justicia para esta porción de territorio nacional con el mismo derecho que otra cualquiera, haciendo resaltar que no se solucionan los conflictos sociales con fusiles y otras armas, sino con obras públicas que remedien a los pueblos dando pan a los necesitados y abriendo cauces de prosperidad y riqueza a las regiones. Sus palabras fueron acogidas con calurosos aplausos.

A continuación toma la palabra el teniente alcalde de este Ayuntamiento,

Don Antonio Rojas

que con la fogosidad en él característica, entre otras cosas dice, que el Gobierno alega para no continuar las obras de este ferrocarril, que su explotación no sería reproductiva para el Estado, pudiendo él demostrar que sí lo es; pues en esta región se produce en gran cantidad carbón, lanas, ganados, mineral, cereales, etc., que no tienen y necesitan exportación en mejores condiciones que hoy; por otra parte, el Estado no debe ser mal padre y atender a los ciudadanos, en especial a los más necesitados y así como éstos coadyuvaron a la traída del régimen y laboran por él, éste no debe desampararlos y lanzarlos a la de cepción con todas sus consecuencias, haciendo a todos víctimas de su incomprensión, pero especialmente a la clase proletaria; dice que si es preciso, se recurra al empréstito para que continúen estas obras y con ellas salvar a esta región del pavoroso problema del paro, creando al mismo tiempo riqueza.

Dice también que este ferrocarril cuenta con la enemiga de otras Empresas ferroviarias, por suponer encuentro de intereses y con una invocación a todas las clases para hacer un frente único, cree que este ferrocarril seguirá construyéndose, por ser de verdadera justicia. Fué ovacionado en su peroración.

En este momento, se dá lectura a las adhesiones recibidas y disculpas de las autoridades invitadas por su

falta de asistencia, siendo recibidas éstas con murmullos de desaprobación.

Seguidamente, la presidenta de la «Asociación Pablo Iglesias», de esta localidad, dió lectura a una exposición que se elevará al excelentísimo señor gobernador de la provincia, detallando la situación social en relación con el ferrocarril, en súplica de apoyo para las pretensiones de esta Asamblea.

Acto seguido toma la palabra el inspector director de «Fosfatos de Logrosán»,

Don José Moya

quien con palabra fácil principia su peroración, haciendo protestas de su republicanismo de siempre, que le ha valido persecuciones y disgustos y su afecto a la región por su permanencia en ella; se lamenta enérgicamente de la ausencia de autoridades y representantes de la región afectada por este ferrocarril y especialmente de la provincia, cuya presencia en este acto creía obligada, censurando esta actitud, que representa falta de asistencia y diligencia a cosas de tanta importancia como la que se debate.

A continuación, pasa a exponer el problema tal y como él lo ve y dice que este ferrocarril es de una gran necesidad por la región tan productiva que atraviesa; enumera la clasificación que ha hecho el Gobierno de los ferrocarriles e indica en cual de ellas pudiera encajar el nuestro, pero que la principal razón de que no siga su construcción, es la falta de ambiente que padece, unido a la falta de dinero de la Hacienda pública; dice también que se puede

hacer la construcción, recurriendo al empréstito, que irían amortizando los que se fueran beneficiando en generaciones sucesivas; pues pretender que sólo paguen estas obras los que hoy se beneficiarían, lo cree un absurdo puesto que esos beneficios son permanentes y también disfrutarán de sus ventajas las generaciones que vengan; hace una alusión favorable al plan Guadalhorce y propugna medidas que él considera las más eficaces para la consecución de nuestras aspiraciones; siendo una de ellas la formación de Comisiones, que activamente trabajen en la región y en Madrid, apoyadas por todas las entidades y personas, tanto oficiales como particulares, para el logro de este ferrocarril que es el magno problema planteado en esta postergada región.

Fué premiada su oración con muchos aplausos.

Don Blas López

médico de Cañamero, se refiere a lo infructuoso de los actos de esta naturaleza que con el mismo fin se vienen celebrando y dice que el no haber conseguido nada seguro y cierto con la celebración de estas asambleas obedece a que este ferrocarril tiene tres vicios de origen que enumera.

1.º El haber hecho su estudio el Estado Mayor Central, patrocinado por la Dictadura.

2.º Ser obra de esa Dictadura; y

3.º No interesar su construcción a catalanes ni gallegos.

Explica el por qué de estos tres, que llama vicios, y opone a ellos tres que dice ser virtudes y son:

1.ª Dimisión de autoridades de todas clases de la región, si no se consigue la continuación de las obras de este ferrocarril, que supone hoy el capital problema.

2.ª Huelga de contribuyentes de la región; y

3.ª Que las contribuciones se invirtiesen en la construcción del ferrocarril.

Claro que el orador dijo que no se desatenderían los servicios, aún dimitidas las autoridades, pero sí se romperían las relaciones oficiales con el Gobierno.

Hace un parangón entre los grandes héroes extremeños de la historia de América, para decir que nosotros, descendientes de aquéllos, debemos imitarlos y proceder con la energía y valor

precisos en esta empresa de conquista, en la cual va el porvenir de esta empobrecida, más que pobre región, y hace votos porque la necesidad tan agudamente sentida, sea pronto una realidad que resuelva los graves y transcendentales problemas planteados. Fué muy aplaudido.

Don Eusebio González

de Guadalupe, se levanta para decir que se lamenta de la orfandad de representación oficial y de Prensa en que se desenvuelve esta Asamblea, y abundando en las apreclaciones expuestas por los señores que le han precedido, dice, que además del aspecto material del problema, con ser este grandísimo por tratarse del necesario e imprescindible alimento del cuerpo, hay otro, que es el espiritual, que por su innegable importancia, se puede colocar en el mismo plano que el primero, pues de él depende la educación, cultura y progreso de los pueblos, que por el contacto y relaciones que establecen las vías de comunicación con el resto del mundo, son a la vez recuerdos de iniciativas que se traducen en nuevos negocios, expone a continuación algunas de las medidas que a su juicio producirían resultados en las gestiones y dá por terminada su peroración que fué aplaudida.

A propuesta del señor Moya y por aclamación, se concede un amplio voto de confianza al señor alcalde, para que éste proceda rápidamente a la designación de Comisiones que, con la urgencia que el asunto reclama, principien a actuar; dicha autoridad se levantó a agradecer tal confianza y expresar su casi seguridad de que los representantes en Cortes y autoridades superiores han de prestar a estas gestiones el apoyo que merecen, como así se lo tienen manifestado, y termina exhortando a todos a que agoten cuantos recursos tengan a su alcance para conseguir lo que supone la vida de esta pobre y abandonada parte de la noble y rica región extremeña.

Se terminó el acto con el mismo orden admirable con que se había celebrado y todos salimos de aquel salón caldeado por los discursos y los aplausos, musitando palabras que suponiendo otro nueva decepción es fácil adivinar; pero con la esperanza por otra parte, de que Gobiernos comprensivos o simplemente humanitarios no consentirán que miles de familias españolas dejen de ganar el pan necesario, con todas sus obligadas consecuencias, en obras que cual, estas supone la redención de una gran parte de Extremadura, constituyendo la construcción de este ferrocarril verdadera utilidad pública.

MAR.

Por nuestra cuenta

En la anterior reseña del acto de Logrosán en pro del ferrocarril Talavera de la Reina-Villanueva de la Serena, uno de los oradores se lamenta de la ausencia de la representación de la Prensa en el mismo.

Por nuestra parte, no podemos decir más, que de él tenemos la primera noticia al recibir las cuartillas que publicamos.

A Guadalupe fuimos en otra ocasión análoga, sin que constituyera el viaje ni una comodidad, ni un gasto insignificante, pues de Cáceres allí, en automóvil de alquiler, puede calcularse lo que supone.

Los organizadores de la Asamblea, con este antecedente, sabrán por qué cometieron la omisión, no sólo para invitarnos, sino para utilizar el periódico, que antes de la Asamblea, en la Asamblea, hubiera hecho lo de siempre.

Andrés Merás

Cirujano del Hospital provincial
CONSULTORIO DE CIRUGIA GENERAL
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consultas a las 12. Canalejas, 62
CACERES

Granja Avícola SAN ANTONIO TORREJONCILLO (Cáceres)

RAZAS: Legborn blanca, Castellana negra y Rhode Island roja

Huevos para incubar, seis pesetas docena; pollitos de un día, catorce pesetas docena. Lote de diez aves, en el primero y segundo año de puesta y un gallo, ciento diez pesetas. Incubadoras N'AES LINE por agua, de 250 y 400 huevos, precios convencionales.

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DE ALMACEN DE MADERAS
Exposición Oficinas Avenida Republica 3.
MOSAICOS MARINI Apartado N.º 9
Teléfonos Fábrica 147 Oficinas 40
AZULEJOS - CAÑIZOS CEMENTOS - YESOS MATERIAL SANITARIO VIALITA
CACERES
MARCAS REGISTRADAS

La situación social en la provincia

Ha fracasado la huelga planteada en Casatejada

Los patronos y obreros de Aldea del Cano han llegado a un acuerdo

Las noticias más salientes en cuanto se refiere a la situación social de la provincia y que esta mañana nos fueron facilitadas en el Gobierno civil, son las que a continuación publicamos:

En Casatejada

La huelga planteada en Casatejada ha fracasado totalmente, pues ante las medidas adoptadas por la Guardia civil para garantizar la libertad de trabajo, el comercio y la industria abrió sus puertas como de ordinario, sin que se registrase incidente alguno.

A las nueve de la mañana y autorizada por el alcalde, salió una numerosa manifestación de obreros, llevando la bandera nacional y la socialista, que con el mayor orden se trasladó al Ayuntamiento, donde el alcalde dirigió la palabra a los manifestantes, que después marcharon a la casa social y se disolvieron sin perturbación alguna.

La benemérita, allí concentrada presta servicio de vigilancia para evitar las anunciadas coacciones y atropellos contra las personas y propiedades.

En la población se trabaja normalmente y la huelga sólo la mantienen los obreros del campo.

Destitución del alcalde de Talaván

En virtud de órdenes recibidas del Gobierno civil, la benemérita del puesto de Talaván procedió a la destitución del alcalde de aquel Ayuntamiento, don Paulo Collazos, que fué sustituido en el cargo por don Fulgencio Jiménez.

El secretario del Ayuntamiento, don Julián Álvarez Urbarril, denunció a la Guardia civil, que poco antes de las diez y media de la mañana de anteayer y como consecuencia de mencionada destitución, se había presentado ante el Ayuntamiento una manifestación de mujeres, capitaneadas por Isabel Baños Flores, Antonia Hurtado Pizarrón y Sebastián Pérez Baños, de 53, 37 y 40 años de edad respectivamente, y casadas, dirigiendo insultos y amenazas al secretario y al alcalde, con quienes se avistaron en la Secretaría del Ayuntamiento para decirles que el

pueblo no les quería y que por lo tanto debían dimitir los cargos y marcharse de la localidad.

La benemérita practicó gestiones, interrogando a referidas mujeres, que negaron lo que se refiere a los insultos contra referidos señores, pero mantuvieron lo del descontento del pueblo, por lo que fueron detenidas y puestas a disposición de la autoridad judicial.

En Aldea del Cano

Los obreros y patronos de Aldea del Cano han llegado a un acuerdo, por lo que los primeros han desistido de la huelga que tenían anunciada.

No tiene recursos y roba

La Guardia civil de Sierra de Fuentes tuvo conocimiento de que un desconocido había penetrado en la tienda de ultramarinos propiedad del vecino de aquella localidad, Calixto Guerra Jiménez, y se apoderó de cuatro libras de chocolate, dándose a la fuga.

La benemérita pudo darle alcance cuando se hallaba a unos tres kilómetros de distancia del pueblo. Este individuo se llama Francisco Méndez García, vecino de Santa Marta de Magasca y en un principio negó el hecho que se imputaba, pero terminó confesando que había entrado en referida tienda y aprovechando la ausencia del dueño, se había apoderado de las cuatro libras de chocolate con propósito de venderlas para mantener a su familia, pues carece de recursos para ello.

Francisco fué puesto a disposición del juez municipal de la localidad.

LAS FIESTAS DE LA REPUBLICA

También participará el Ejército

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6'40 t.)—Se ha confirmado que en las próximas fiestas que se celebrarán en Madrid, con motivo del aniversario del advenimiento de la segunda República, participará el Ejército. El día 14, en el paseo de la Castellana, tendrá lugar un brillante desfile militar. —Mencheta.

De Cataluña

En Mataró ha sido hallado el cadáver de un hombre

Se cree que fué asesinado para robarle

(POR TELEFONO)

MADRID, 9 (6 48 t.)—Participan de Barcelona, que en Mataró ha sido hallado el cadáver de un hombre, creyéndose que ha sido asesinado para robarle.

La Policía ha detenido a tres individuos a los que se supone autores del crimen.

Detención de pistoleros

También dicen de Barcelona, que la Policía ha detenido en Badalona a tres significados pistoleros.—Mencheta.

Instituto Nacional

La Previsión contra el Paro Forzoso

En el Instituto Nacional de Previsión se ha reunido el Comité Ejecutivo de la Caja Nacional contra el Paro Forzoso, bajo la presidencia de don Adolfo Posada.

En vista de que la ley de Presupuestos contiene créditos para el servicio de previsión contra el paro confiado a dicha Caja, se acordó dirigir una circular a las Asociaciones obreras y patronales, Jurdos mixtos, Bolsas de Trabajo y Cajas colaboradoras comunicándoles que a partir de 1.º del corriente, entra en vigor el servicio para bonificar los subsidios de paro que establecieron los Decretos de 25 de Mayo y 30 de Septiembre de 1931. Si alguna de las entidades comprendidas en las categorías mencionadas no hubieran recibido dicha circular, puede dirigirse directamente al Instituto Nacional de Previsión (Sagasta 6) donde se facilitarán todos los datos precisos para solicitar el reconocimiento indispensable para el percibo de los beneficios de la Caja.

En la misma sesión se otorgó el reconocimiento de entidades primarias a varios Sindicatos Obreros de Madrid y Barcelona, que lo tenían solicitado.

DE HUELVA

Unos ladrones se llevan 6.000 pesetas

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6'17 t.)—Dicen de Huelva, que en Bonares, pueblo de aquella provincia, los ladrones penetraron en un establecimiento, apoderándose de 6.000 pesetas.—Mencheta.

ALBORNOZ, MUY OCUPADO

Y no puede hacer propaganda en Galicia

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6 28 t.)—El ministro de Justicia, señor Albornoz dijo a los periodistas que estaba muy atareado, hasta el punto de que sus ocupaciones le impedían hacer su proyectado viaje de propaganda por Galicia.

El señor Jiménez Asúa le ha notificado que en la reunión de esta tarde, la Comisión tratará del anteproyecto de ley del matrimonio civil.—Mencheta.

EL SEÑOR LERROUX

Ha salido para Almadén y Ciudad Real

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6 05 t.)—El jefe de los radicales, don Alejandro Lerroux, ha salido hoy para Almadén y Ciudad Real, para participar en los actos políticos anunciados.—Mencheta.

LA ALGARADA ES TUDIANTIL

Los profesores dirigen al ministro una propuesta de sanciones

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6'12 t.)—En la Normal de Maestros, se reanudarán las clases el próximo lunes.

El Tribunal de profesores ha dirigido al ministro de Instrucción pública una propuesta de sanciones con motivo de los pasados sucesos. En la Universidad esta mañana hubo tranquilidad.—Mencheta.

De Agricultura

Manifestaciones del ministro don Marcelino Domingo

La creación del Consejo de Organización de la economía nacional

MADRID, 9 (6 25 t.)

(POR TELEFONO)

El ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, al recibir esta tarde a los periodistas le comunicó que al próximo Consejo de ministros que se celebre, llevará un decreto creando el Consejo de organización de la economía nacional, cuya disposición está ya articulada.

También en el próximo Consejo se tratará de los Estatutos del vino, del aceite y del trigo.

Añadió que los ingenieros que habían marchado a

Jaén, habían terminado su misión y que se han trasladado a Badajoz y Granada para normalizar los cultivos; los acuerdos tomados por estos técnicos, tienen singular importancia.

El señor Domingo se refirió después al éxito de la Feria de Lyon, donde la participación española ha brillado a gran altura.

El ministro de Agricultura ha presentado hoy a la firma del presidente de la República varios decretos.—Mencheta.

DE GOBERNACION

En Valladolid, la tranquilidad es completa

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6'40 t.)—El subsecretario del ministerio de la Gobernación dijo esta tarde a los periodistas, que allí hacen la acostumbrada información, que la tranquilidad en Valladolid era completa, habiéndose reanudado las clases.—Mencheta.

DE COMPOSTELA

Hundimiento de la galería de una mina

POR TELEFONO

Madrid, 9 (6 16 t.)—Comunican de Santiago de Compostela, que en Vidacola, en una mina se hundió una de las galerías, quedando sepultada gran parte de la maquinaria.

El accidente, afortunadamente, no causó desgracias personales, por haber ocurrido en el preciso momento en que los obreros se hallaban descansando.—M.

Independiente de la Suscripción
La venta normal de NUEVO DIA en Cáceres
Es de 650 a 700 ejemplares
cualquiera puede comprobarlo fácilmente

LA HACIENDA ESPAÑOLA
Una interesante nota del señor Calvo Sotelo, contestando al ministro
 POR TELEFONO

Madrid, 9 (5 18 t.)—El ex ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, ha publicado una interesante nota, contestando al actual ministro, señor Carner, en la que dice que la República recogió de la Monarquía la Hacienda saneada y la ha comprometido con graves riesgos.—M.

FUENTES SERRANO
 MEDICINA INTERNA RAYOS X ELECTRICIDAD LABORATORIO, ETC.
De once a una y de tres a seis
AVENIDA DE CERVANTES, 46
 A DOMICILIO, LIMITADA